



学校だより

学校ホームページ <http://www.adachi.ed.jp/adnahi/>

令和6年4月30日（火）

足立区立中川東小学校

校長 豊田 純子

愛情をもって鍛える

校長 豊田 純子

新緑が目まぶしい季節になりました。子供たちも毎日元気に活動しています。何をするにもいい季節になってきました。エネルギーが沸き起こる季節です。

突然ですが、NHKの『ダーウィンが来た！』という番組をご存知でしょうか。これは私が好きなテレビ番組の一つで、生き物の様々な生態を伝えてくれる興味深いドキュメンタリー番組です。ご存知の方も多いかもしれませんね。それを見ていると、動物にしても小さな鳥たちにしても、なんと健気に子育てをしているのだらうと思います。せっせと餌をひな鳥の口に運ぶ親鳥の姿などにも心を打たれます。また、子供をたくましく育てるために谷底に落とすというライオン（獅子）の子育ての言い伝えにもなるほどと思わされます。

「中川東小学校は優しい学校ですね。」とよく言われます。ありがたくそれらの言葉を受け取っています。しかし、それは、ある意味あたっているところもあるかもしれませんが、すべてではありません。中川東小学校は、優しいとともに鍛える学校でもあるということです。私は、人を育てるというのは、優しさも厳しさも併せもって初めてうまくいくと考えています。ですから、子供たちを愛情をもって鍛えていきたいと思っています。鍛えると言っても、スポーツ根性物語のような鍛えるではありません。大切だと思ふことを徹底して継続することで、子供たちの力にしていくということです。真の力にです。その過程では、時として毅然とした言葉もありましょうし、見守りながらも突き放す場面もあるかと思ひます。しかし、その前提は、やはり子供たちへのあふれる愛情なのです。

誉めることと叱ることのバランスをうまくとっていききたいものです。とは言え、叱るというのはなかなか難しいことだと、よく教員と話しています。誉める方がむしろ簡単なのではと思えることもあります。上手に叱れる大人になりたいものです。ここぞというときにきちんと叱れる大人に。それが、愛情をもって鍛えることにつながっていくことになりそうな気がしています。

さあ、今日も学校では、様々なドラマが起こっています。友達との意見の違い、思ったことが伝わらない感覚…それらを乗り越え、新たな考えを創造していく力をつけるのが、学校での学びです。私たち教員も、真正面から向き合います。愛情をもって…。

各学年の学習予定

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
国語	ひらがなの学習 はなのみち かきとかぎ ねことねっこ ぶんをつくろう など	1年生で学んだ漢字 すみれとあり 観察発見カード 漢字の広場	国語辞典を 使おう 春のくらし 漢字の音と訓 こまを楽しむ	白いぼうし 見つけよう、 ぴったりの言葉 ぞうの重さをはかる	書いて、書いて、書いてみよう 見立てる言葉の意味が分かること	薫風／「迷う」 随筆を書こう 雪は新しいエネルギー 漢字の広場
社会			わたしたちの 区の様子	わたしたちの 東京都の様子 水はどこから	日本の地形や気候 さまざまな土地の暮らし	日本国憲法と政治のしくみ わたしたちの願いと政治のはたらき
算数	なかまづくりとかず なんばんめ	たし算のひっ算 ひき算のひっ算 長さのたんい	たし算とひき算 わり算	大きい数のしくみ 折れ線グラフと表	直方体や立方体の体積 比例 小数のかけ算	文字と式 分数のかけ算・わり算
理科			たねまき ちょうのかんさつ	あたたかくなると 動物の からだづくりと運動	植物の発芽と成長	ものの燃え方と空気 動物のからだのはたらき
生活 (1～2年) 総合的な学習の時間 (3～6年)	わくわくどきどき小学校	めざせ 野さい作り名人 まちが大すき たんけんたい	足立区調査隊	東京都観光大使	米作り体験	なるほど・ザ・日光
音楽	うたでなかよし からだをうごかさう	歌に合わせて リズムであそぼう	歌って音の高さを かんじとろう	歌声ひびかせて さくらさくら	音の重なりを感じ取ろう	せん律やひびきの変化を とらえて演奏しよう
図画工作	ちよきちよきかざり すなやつちとなかよし やぶいたかたちから みつけたよ はたらく消防の写生会	にぎにぎねん土 はたらく消防の写生会	動いて楽しいワリビンワールド ここがすみか ことばから思いうかべて	コロコロガーレ	形に命をふきこんで	固まった形から
家庭					ひと針に心をこめて	朝食から健康な 1日の生活を
体育	体ほぐしの運動遊び 多様な動きを作る運動遊び 走跳の運動遊び	体づくりの運動 多様な動きを作る運動遊び 走跳の運動遊び 鬼遊び	マット運動 ゴール型ゲーム 小型ハードル走	体ほぐしの運動 多様な動きをつくる運動 小型ハードル走	ハードル走 ゴール型ゲーム	ハードル走 ゴール型ゲーム
外国語活動 (3～4年) 外国語 (5～6年)			Unit2 「How are you?」	Unit1 「Hello, world!」 Unit2 「Lets play cards」	Unit1 「Hello, everyone.」 Unit2 「When is your birthday?」	Unit1 「This is me.」 Unit2 「My Daily Schedule」

各学年からのお知らせ <5月>

<p>1年</p> <p>「勉強、楽しい！」</p> <p>入学からまもなく、ひと月が経とうとしています。朝の支度や名札の付け方、給食準備など生活のこまごまとしたこと、学習のルールやマナー、ひらがな、かずについてなどを学習してきました。</p> <p>まだ一か月、されど一か月です。この4月、1年生はたくさんの「初めて」を学びました。そして、「できた」「わかった」を味わいました。子供たちから聞こえてくる「勉強、楽しい!」「学校、楽しい」という声、思いを大切に、これからも指導を重ねていきます。</p>	<p>2年</p> <p>学ぶ楽しさを実感!</p> <p>2年生になり、自学ノートを使っでの家庭学習が始まりました。好きな生き物について調べたり、その日あったことを日記に書いたり、予習や復習をしたりとノートのページいっぱい書き表し、楽しんでいるようです。</p> <p>5月の生活科では、野菜を育て始めます。ミニトマトなど、毎日お世話をしていきます。さて、夏に美味しく実るでしょうか?とても楽しみにしています。</p>	<p>3年</p> <p>新しいチャレンジ盛りだくさん!</p> <p>社会・理科・外国語など新しい学習が始まりました。どの子も意欲的に取り組んでいます。先日は社会の学習で学校の屋上で学校の周りに何があるか確認しました。タブレットを持ってたくさんの発見をする子供たちの目はとてもきらきらしていました。習字セットの購入、準備ありがとうございました。習字セットが届きましたら、いよいよ習字の学習も始まります。半紙と使った紙を入れるビニール袋、筆を洗うペットボトルの用意をお願いします。</p>
<p>4年</p> <p>上級生の仲間入り</p> <p>進級してから一か月が経ちました。子供たちは新しい学年にも慣れ、様々な活動にすすんで取り組んでいます!どんな学習にも意欲的に取り組むことができる子供たちの良さを感じることができました。そして4年生は、小学校生活の中では上級生の仲間入りです。全校遠足や仲良しランチなどの縦割り班活動では、2年生をリードする立場にもなります。これまでお世話になってきたお兄さんお姉さんの姿を目指して、全力で頑張ってもらいたいと思います。上級生としての成長を、これからも楽しみにしています。</p>	<p>5年</p> <p>「高学年」として</p> <p>5年生になって、1ヶ月が経ちました。初めての委員会活動、クラブ活動が始まり、副委員長や副クラブ長、書記に就任したり、6年生のサポートをしたりと、とても頑張っています。</p> <p>また、日々の生活の中でも「ア・シ・スト」を意識して、いろいろなことにチャレンジしている姿を、たくさん見ることができました。高学年として、良いスタートが切れました!</p> <p>6月には「鋸南自然教室」があります。初めての宿泊学習に向けて、良い準備をして、最高の思い出を作ることができるよう、指導してまいります。</p>	<p>6年</p> <p>チームとなって</p> <p>委員会、クラブ活動、縦割り班活動と、学校を引っ張る機会が波のごとくやってきます。それでもチーム6年生。一人に任せることなく、協力しながら、みんなで学校を支えています。</p> <p>さて、そんなチームワークを深める、最大の学年行事「日光自然教室」が近づいてきました。宿泊学習は強く心に残るものです。ただ楽しいだけの思い出ではもったいないです。文化や自然についての知識、自立・自律した行動、そして、固く深い絆。仲間と多くを得て、最高のチームになるべく、行ってまいります。</p>

1年生を迎える会

特別活動部 宮村 和沙

入学してから、2週間と少し。学校生活に少しずつ慣れてきた1年生が、心待ちにしていた『1年生を迎える会』が、4月25日(木)に行われました。2~6年生のお兄さん・お姉さんからのプレゼントや、運営委員会による学校クイズに、1年生は終始笑顔で楽しんでいました。1年生も、練習してきた歌と呼びかけを立派に発表することができました。1年生の一生懸命な姿に、会場は温かな空気に包まれました。

いよいよ、1年生も本格的に中川東小学校の仲間入りです。「小学生」として、2~6年生のお兄さん・お姉さんの大きい背中を追いかけながら、何事にも全力で頑張っていきます。



2年生からは朝顔のメダル、3年生からは王冠をプレゼントしてもらいました。

6年生と一緒に、4年生のリコーダー演奏の中で入場しました。



5年生は会場準備と花のアーチを担当しました。

運営委員会! 司会や運営、学校クイズなど、がんばりました。

